



# Derecha regional pone condiciones a eventual ayuda chilena a Cuba

Por Joaquín López Barraza

El tema tomó fuerza luego de que líderes del PC, encabezado por su presidente, Lautaro Carmona, llamaran a «intensificar la solidaridad política y material» con la isla, argumentando que la asfixia económica «provoca estragos en la población y los servicios básicos».

En esa misma línea, el senador Daniel Núñez recordó la colaboración cubana tras el terremoto y tsunami de 2010 – cuando Cuba envió una brigada de médicos para apoyar la emergencia –, sosteniendo que «es momento que Chile devuelva la mano» con un envío de ayuda humanitaria.

Desde La Moneda se confirmó que la posibilidad de asistencia está en evaluación. La ministra vocera Camila

Vallejo señaló que el Ejecutivo analiza la propuesta, junto con Cancillería, considerando experiencias de otros países, como México, que anunció el envío de 814 toneladas de ayuda humanitaria a Cuba.

## ► «Ayuda a las personas, no al régimen»

En el plano local, el presidente regional del Partido Nacional Libertario, Alfonso

Navarro, dijo que «los cubanos, como personas, merecen toda la ayuda que podamos darles», pero con un límite claro: que la ayuda no termine fortaleciendo al gobierno cubano.

«Pienso que los cubanos merecen toda la ayuda que podamos darle, pero en el sentido de comida, víveres, para que las personas puedan sobrellevar esta situación. Lo que yo creo que no se les puede de estar ayudando es con di-

nero o petróleo, que son las cosas que ya le empiezan a servir al régimen», sostuvo.

Navarro, en su análisis, afirmó que «Cuba es una tiranía» y que, si bien comprende que el tema se instale por una coyuntura humanitaria, insistió en que el foco debe estar puesto en la población pues, en el caso contrario: «ayudar a sobrevivir al régimen es continuar el sufrimiento de la gente».

Consultado por el argu-

mento de «devolver la mano» por el apoyo médico cubano tras el 27/F, Navarro cuestionó el carácter de esas brigadas, apuntandolos como «propaganda». «El envío de médicos es una herramienta desarrollada a través de la esclavitud de estos mismos (...) para después tirar la cuña y pedir los favores de vuelta».

## ► RN apoya solidaridad, pero «sin descuidar necesidades de Chile»

Una postura similar expresó la presidenta regional de Renovación Nacional, Vinka Pusich, quién señaló que Chile «se caracteriza por ser solidario», pero advirtió que el caso cubano tiene componentes estructurales y políticos que no pueden ignorarse.

«Respecto de Cuba, ese estado es permanente, ya que se trata de una dictadura que lleva 67 años en crisis humanitaria y en una condición muy precaria (...) Los cubanos viven un régimen de opresión, sin medicamentos, sin productos básicos que para nosotros son cotidianos», sostuvo. Pusich agregó que si el gobierno resolviera enviar ayuda, «debería ser en esa línea», es decir, focalizada en insumos esenciales, pero «sin descuidar las propias necesidades del pueblo chileno», mencionando la postergación tras emergencias recientes y brechas en el sistema de salud.

